



Stand de Art Girls Galerie avec photographies de Fatimah Hossaini. *Copyright Terrence Hassen*

Les exposants libanais : ambassadeurs d'une scène artistique bouillonnante

Les quatre exposants et artistes libanais ont su capter l'attention, chacun portant en lui une part de ce Liban vibrant, complexe et en constante mutation malgré un contexte plus instable que jamais. Agial Art Gallery, Artists of Beirut, Kalim Art Space et ZAAT par leur sélection d'œuvres poétiques et audacieuses, ont su dévoiler des histoires intimes et des réflexions sur la dualité de l'identité, l'appartenance, la mémoire et l'exil. L'engagement des galeries pour la promotion de l'art libanais a été palpable, offrant un dialogue fascinant entre les œuvres et le spectateur. J'ai trouvé que le choix des œuvres exposées, oscillant entre abstraction et figuration, témoignait dans une perspective unique de l'influence des différentes cultures qui traversent le Liban et sa diaspora.

La création féminine à l'honneur : L'engagement de la MENART Fair

Une centaine d'artistes ont été mises en lumière sous l'égide de comité de sélection, composé d'Essia Hamdi, Stefania Angarano, Kalim Bechara et Leila Varasteh. En consacrant cette édition aux artistes femmes, la MENART Fair a pris un pari audacieux et nécessaire. En effet, offrir une tribune à ces voix souvent réduites au silence, c'est mettre en lumière des récits trop longtemps oubliés, des histoires de résilience, de courage et de beauté. Comme l'a souligné Laure d'Hauteville, fondatrice de la foire, «il est temps que le marché de l'art mette en œuvre des initiatives concrètes pour la valorisation et la représentation des artistes femmes». Les œuvres présentées étaient une invitation à se laisser surprendre, à ressentir, à comprendre les multiples facettes de la féminité au sein de ces sociétés en perpétuel mouvement. Que ce soit à travers des installations monumentales, des peintures d'une finesse inouïe ou des photographies poignantes, chaque artiste a su réinventer les codes de la création contemporaine.

Une atmosphère bouillonnante : la MENART Fair, un point de convergence

L'un des éléments les plus marquants de cette édition fut l'incroyable énergie qui régnait au sein de la Galerie Joseph. Les visiteurs se pressaient dans les allées et les escaliers, avides de découvertes et d'échanges. Les œuvres semblaient s'animer sous le regard des amateurs d'art, des collectionneurs, des critiques, créant une effervescence presque palpable. Ce n'était pas seulement une foire d'art contemporain, mais un véritable espace de dialogue, de partage et de rencontre. L'équipe de jeunes médiateurs a su jouer un rôle déterminant dans cette atmosphère de convivialité et d'ouverture. Leur enthousiasme et leur connaissance du sujet ont permis de créer des passerelles entre les œuvres et le public, rendant l'art accessible, sans jamais le dénaturer. La MENART Fair a ainsi réussi le pari de créer un événement à la fois pointu et populaire, à la croisée de l'élitisme artistique et de la démocratisation de la culture.



Conférence sur l'inclusion des femmes dans les industries créatives avec la présence de (du fond à devant) Alejandra Castro Rioseco, Leisa Paoli, Tamara Choukair et Zaahirah Muthy. *Copyright Ronan Nouri*